
Protokoll
2. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 18, ö�entlich)
Datum: 07.06.2018 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats
Beginn: 20:00 Uhr Sitzungsleitung: Rebecca Diewitz
Ende: 22:15 Uhr Protokollführer: Lea Fränzle

Anwesenheit

Entsandte Mitglieder des StuRa (X � Anwesend, E � Entschuldigt, U � Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3
JC Jonas Curdes X AK Anita Katheras X LW Linus Walter E
FH Felix Hallfarth X JR Julia Richter X RD Rebecca Diewitz X
VW Vincent Weinrich X MR Manuel Rothenberger X JB Johannes Bauer E

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6
VS Vivian Schünemann E CK Christoph Kobold X TE Tobias Eichhorn X
LF Lea Fränzle X TL Torsten Lehmann X ER Elena Ries E
BB Benjamin Bonk X FP Florian Pratsch E DS David Schubert X

Unterschriften

Sitzungsleiter: Protokollant:
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1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

Es sind 13 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung

TOP 10 Wahlleiter aufgegangen in TOP 7 Entsendungen
neuer TOP 7.1 Begegnungsraum am Campustag
neuer TOP 7.2 IUZ-Beirat
TOP Inforundlauf verschoben, neuer TOP 10.1
TOP Sonstiges verschoben, neuer TOP 10.2
neuer TOP 10.3 International Relations

3 Finanzanträge

EAC � Förderung Reclaim-Aftershow � 500e
Erläuterung Konzept: ausgefallene Deko (Schwarzlicht), DJ-Kosten, etc.
Die Veranstaltung war im vergangenen Jahr erfolgreich hinsichtlich Besucherzahlen und
Umsatz.
Eine Ausführliche Kostenaufstellung liegt vor.
Die beantragte Summe soll planmäÿig nicht komplett abgerufen werden.

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 12 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

StuRa � Dienstreiseantrag KSS-Sitzung (Sachsenticket) � 31e

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

StuRa � BBK�Ausstattung � 50e

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 12 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

StuRa � Schlüssel für Finanzerfach � 10e

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 11 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

AG Bigband � Notenkomplettsätze � 50e
Unisport � Förderung Sommerball (Technik, detaillierte Aufstellung liegt vor) � 139,94e
Unisport � Kursleitung Honorarvertrag 25e
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Der StuRa möge beschlieÿen, die vorliegenden Finanzanträge anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

StuRa, vertreten durch FSR6 � Nutzungsvertrag EAC-Wiese

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Nutzungsvertrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vor vom 31.05.2018.

Der StuRa möge beschlieÿen, das vorliegende Protokoll unter Vorbehalt der Ände-
rungen anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 11 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.
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verschoben
neuer TOP 10.1
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Sonstiges

verschoben
neuer TOP 10.2

7 Entsendungen

MR hat sich angeboten, Wahlleiter für die nächste FSR-Wahl zu sein. In der Regel ist der
Wahlleiter der Studentenschaft auch im Wahlausschuss der Universität vertreten.

Der StuRa möge beschlieÿen, Manuel Rothenberger als Wahlleiter der FSR�Wahlen
der Legislatur 19/20 einzusetzen und als Vertreter des StuRa in den Wahlausschuss
der Universität zu schicken.

Abstimmungsergebnis: 12 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Es gibt noch weitere Positionen, die vom Studentenrat regelmäÿig neu besetzt bzw. deren
Besetzung bestätigt werden muss.
Vorschlag: Bewerbung der Ämter in der Unirundmail.
(aktuell zu besetzende Ämter sind mit x markiert)
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• Rektoratskommission Wissenschafsentwicklung und Bibliothekswesen (x)

• Ständiger Ausschuss Gleichstellung (x)

• Beirat Universitätsrechenzentrum (URZ) (x)

• Auswahlkommission Deutschlandstipendium (nur sofern studentische Senatoren sich
auf eines bewerben)

• Studentischer Beirat Lehrpraxis im Transfer (LiT) des Hochschuldidaktischen
Zentrums Sachen (HDS) (x)

• Verein der Freunde und Förderer (VFF) (besetzt vom Vorsitz)

• Sportreferent (x)

• Freunde des Theaters (x)

Es wird vorgeschlagen, eine zweifache Ausschreibung über Unirundmail zu veranlassen.

Der StuRa möge beschlieÿen, die zweifache Ausschreibung der Positionen als Ver-
fahrensweise anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

7.1 Begegnungsraum am Campustag

Das StuWe braucht den Begegnungsraum nächsten Samstag zur Unterbringung einer Band.
Der Raum gehört dem StuWe und wird eigentlich an den StuRa vermietet, weswegen der
StuRa darüber informiert werden muss.

Der StuRa möge beschlieÿen, dass eine Band am Samstag, den 09.06.2018, im Be-
gegnungsraum untergebracht werden kann.

Abstimmungsergebnis: 10 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

7.2 IUZ-Beirat

Es wurden PROMOS�Stipendien vergeben
Der neue zuständige Prorektor für Wissenschaftsentwicklung, Prof. Peuker, wurde
vorgestellt.
Das Sprachkonzept von Frau Polanski entsprach nicht den Vorstellungen des Rektorats. Es
wird eine Überarbeitung bzw ein neues Konzept erwartet. Wie die Erwartungen genau
aussehen, wurde jedoch nicht im Detail kommuniziert.
Der Rektor wünscht eine bessere Bewerbung der Sprachkurse. Es hat sich eine
Arbeitsgruoppe dazu gegründet
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8 Kommunikation zwischen Gremienvertretungen

Die Verteiler sind o�ine, die Nutzung von Facebook ist derzeit deaktiviert.
Eine neue Lösung zur internen Kommunkation ist Slack. Es soll auf dem
Gremienstammtisch ausführlicher vorgestellt werden.
Der Vorschlag wird überwiegend positiv aufgenommen. Es wird darum gebeten, dass die
neue Seite auch von denen genutzt wird, die dem kritisch gegenüber stehen.
Es wird darum gebeten, trotzdem E�Mails zu wichtigen Informationen zu schreiben und
Information auch übers Büro zu kommunizieren.
Die Seite wird auch von FSRs teilweise schon genutzt.
E�Mails an die StuRa-Adressen dürfen nicht auf private E�Mails weitergeleitet werden.
Verantwortliche Personen (Referatsleiter, Vorsitz) werden auf der StuRa�Seite als
Ansprechpartner ausgewiesen.
Carina kann, soll und wird allgemein E�Mails an die passenden Stellen weiterverteilen.

9 Datenschutz

FHhat Kontakt zum StuWe und zur Uni aufgenommen
StuRa�E�Mail�Konten liegen bei StuNet und nicht mehr bei Horde und sich nicht mehr
mit Unimail verknüpft.
Die Datenschutzerklärung für die Homepage ist fertig.
Die Webseite ist fast fertig überarbeitet und soll baldmöglichst wieder online gehen.
Die Datenschutz� und Vertraulichkeitsbelehrungen für Bereiche wie Beratung, Finanzen,
etc. werden vom StuWe zur Verfügung gestellt.
Die Uni passt ihre Bestimmungen gerade an. Am Ende steht eine Erklärung bzw. Belehrung
an, die alle FSR� und StuRa�Vertreter besuchen bzw. dafür unterschreiben müssen.
Die FSRs erhalten neue Dienstaccounts. Eine pro FSR, deren Anmeldedaten auf
FSR�Mitglieder verteilt werden.
Die zur Verfügung gestellten Daten dürfen von FSR�Mitgliedern im Rahmen der Arbeit
verwaltet werden, aber nicht auf private Adressen weitergeleitet, kopiert etc. werden.
Bei der Einrichtung des E�Mail�Accounts über Programme wie Thunderbird müssen
MAC�Adressen für das Datenverarbeitungsverzeichnis angegeben werden.
Ein Dateninventar muss angelegt werden.
Die Löschung der E�Mails muss fristgerecht eingehalten werden.
Wer Probleme mit der neuen Adresse hat, soll sich an VWwenden
Der Datenschutz muss nicht als Problem, sondern als Ideal bzw. Standard begri�en
werden, den wir einhalten wollen und müssen.
Weitere Schritte können bei nachgeordneten Urteilen des EUGH eingeleitet werden.
Interessengruppen (z.B. der jeweiligen Fachgruppen) müssen nicht gelöscht werden, da
diese von Privatpersonen genutzt und bedient werden.
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behandelt in TOP 7
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10.1 Inforundlauf

Referat Finanzen

Die Finanzeinführung mit Belehrung der Finanzverantwotlichen der FSRs fand statt.
Der Haushaltsabschluss steht an.
Das Gassenfest �ndet nicht statt, da das Ordnungsamt keine Genehmigung für Juni erteilt.
Der neue Termin ist vermutlich im Oktober. Das nächste Tre�en ist 19.06.2018 (ein
Dienstag).

Referat Technik

Mitarbeiter: VW und ein freier Mitarbeiter.
Die Webseite (auch als Mobilversion) muss neu aufgesetzt werden, inkl. Datenschutz, etc.
Es �ndet bereits eine Diskussion bei slack statt.

Referat Studium und Bildung

Mitarbeiter: FH, LF und weitere freie Mitarbeiter
Es wurde sich mit dem Datenschutz beschäftigt.
Der nächste Gremienstammtisch ist mit dem FSR1 (25.06.2018). Man könnte sich im
Besprechungszimmer des Rektorates oder im BBK tre�en. Bisherige Themenschwerpunkte
sind die Kommunikation, die Erstiwochenplanung und der Datenschutz.

Referat Studentenwerk und Soziales

Mitarbeiter: BB, TE
Die Übergabe durch den Vorgänger ist erfolgt.
Als Ziel wurde sich gesetzt, eine gute BAföG�Beratung anbieten zu können und die
Zusammenarbeit mit dem StuWe zu vertiefen.

Referat Ö�entlichkeitsarbeit

Mitarbeiter: JR, AK, LW, MR
Ein erstes Tre�en hat stattgefunden.
Das Büro soll aufgehübscht werden.
Es ist eine kurze persönliche Vorstellung der StuRa�Vertreter auf der neuen Webseite
geplant.
Es gibt den Vorschlag, die Unirundmail zu überarbeiten.

Sprecherin

Es wird mit der ÖA zusammengearbeitet.
Es gibt eine Anfrage der Freien Presse zu einer Stellungnahme zu den sinkenden
Studierendenzahlen. Die Haltung der Uni scheint zu sein, dass es kein Problem gibt.
Es besteht bereits Kontakt zu den Sprechern der vorherigen Jahre.

Vorsitzende

Der Vorstand hat sich noch nicht tre�en können.
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Es liegt eine Einladung zur Afrikanischen Woche vor (insb. Podiumsdiskussion 18.06.2018).
Es wäre schön, wenn irgendwer von uns dort erscheint.

KuSpo

Mitarbeiter: VS, FH, TE, MR

HoPo

LW ist vorerst nicht da, daher gibt es keine geplanten Aktivitäten
Mitarbeiter: LW, BB, DS

10.2 Sonstiges

Es liegt ein Jahresbericht vom Verwaltungsrat des StuWe vor.
Beim Verfassen von Unirundmails sollen nun als Kontakt die Referate direkt oder
info@stura.tu-freiberg.de eingetragen werden.
Der BBK ist am Wochenende für Lerngruppen o�en. Für nächstes Wochenende wird noch
eine Aufsicht gesucht.
Alle Mitglieder sollten die Geschäftsordnung des StuRa, die Finanzordnung und die
Ordnung Verfassten Studierendenschaft gelesen haben.
Bei der Festlegung des nächsten Sitzungstermins soll auch die nächste Protokollführung
festgelegt werden.
Es sollen sich noch Vertreter �nden, die den StuRa zum Campustag zwischen 10.00 und
14.00 Uhr repräsentieren.

10.3 International Relations

Wir sollten uns um eine bessere Einbindung ausländischer Studierender bemühen, daher
z. B. Verö�entlichung der Tagesordnung (TO) auf Englisch.

Der StuRa möge beschlieÿen, dass die Tagesordnung des StuRas sowohl auf Deutsch
als auch auf Englisch verö�entlicht wird .

Abstimmungsergebnis: 12 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

11 Termin nächste Sitzung

14.06.2018, 20.00 Uhr, Besprechungszimmer des Rektorates
Nächstes Protokoll: TE
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